

Imperio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.-S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 69 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 21 de enero de 1937

Una Patria. - Un Estado. - Un Caudillo. --- Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO
ESPAÑA: Una, Grande, Libre. - - ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.-Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 20

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta, y séptima División y División de Soria, sin novedades dignas de mención. Ligeros tiroteos de fusil y cañón.

Octava División.—Tiroteos en los frentes de León y Asturias.
División de Madrid.—Tiroteos en todos los frentes, sin consecuencias.

Ejército del Sur.—Tiroteos en el sector de Marbella, donde se rectificaron nuestras posiciones hacia la línea de vanguardia, de alojando al enemigo de las suyas. Se dieron varias batidas en la Sierra contra grandes partidas de huidos, dispersando al enemigo y recogiendo varios muertos, algunos caballos y reses.

Nota.—Es absolutamente falsa la noticia dada por las radios enemigas de la toma por los rojos del Cerro de los Angeles, si bien es cierto que el enemigo llevó a cabo un duro ataque, logrando poner pie en una de nuestras posiciones, siendo rechazado por el desnudo de nuestros soldados y dejando en la cumbre misma del monte, 76 cadáveres y otros 150 en las laderas que miran hacia El Henares. También abandonó un camión blindado con cañón y gran cantidad de fusiles, que pasan de los dos centenares, y abundante material.

Salamanca, a 20 de enero de 1937.—De orden de S. E., el coronel segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO

RAFAGA

Aquel 2 de febrero...

Resquebrajados todos los resortes del Poder, minadas por cobardes tolerancias las instituciones básicas del Estado, Madrid vivía entregado a los desafueros de las organizaciones extremistas, que operaban con una libertad que era un pregón de vergüenza clavado en el corazón de España...

Caían los nuestros bajo el plomo de las pistolas asesinas. Un criminal y desdeñoso encogimiento de hombros respondía a la protesta ante la brutalidad de las hordas sin freno...

Y fué entonces, en aquellos momentos de indisciplina social, cuando la voz varonil y profética de nuestro Caudillo se dejó oír en las Salas de los cines «Europa» y «Padilla», sonando, en trenos magníficos, en los corazones de los camisas azules, y en el alma de los extraviados y de los corrompidos por la siembra a voleo de los que, una vez más, hacían de la incultura de sus masas pedestal de sus ambiciones...

En lo que era la sede roja del marxismo español, en el propio cubil de la fiera, se alzó la Falange, retadora y brava, y fué su gesto y su expresión, la expresión y el gesto de la España auténtica que, alzándose sobre tantas miserias y tantas ruindades, clamaba su tragedia. Y en el soberbio guiñón de su brazo extendido ponía anhelos de un resurgir potente.

Aquel 2 de febrero, no fué solamente manifestación de la potencialidad y de la gallardía de la Falange, sino, también, la iniciación de una ofensiva a fondo contra los enemigos de España, que culminó en el glorioso Movimiento, cuyas escenas heroicas estamos viviendo.

LA ESCUELA

«Ahí tenéis también la escuela, donde ya no se forma el alma de los niños para que sean españoles y cristianos; nuestra escuela penetrada por el marxismo, que fué cauto para instalarse en la escuela en los dos años del Gobierno socialista y que no ha sido desalojado de ella en los dos años del Gobierno cedista y radical.»

(Discurso del 2 febrero 1936.)

José Antonio.

-FLECHAZOS-

Presidida por Martínez Barrio, la roja sirena de la Masonería, se reunió en Valencia una titulada Comisión Permanente de las Cortes, la cual, con una seriedad verdaderamente cómica, tomó (esas gentes siempre se reúnen para tomar algo) el acuerdo de "prorrogar por unos días el estado de alarma".

No me explico la salida de esa bufa reunión al acordar la adopción de esa alarmante medida.

En el momento presente, con las "zumbas" que reciben en un frente y otro frente, todos sabemos que viven en "alarma permanente"...

Otro de los acuerdos de esa "tertulia de señores" bien (bien conocidos, claro) fué la de conceder una amplia amnistía para todos los delitos comunes. El proyecto, naturalmente, fué presentado por el cartarista, o sea titular de la cartera de Justicia, García Oliver.

Me lo explico: no podía consentir el tal García que el criminal y el ladrón —sus compañeros un día— se encontraran en prisión.

Y con la facilidad conque los bancos saquea, los ha puesto en libertad: ¡Soberbia, soberbia idea... ¡Se salvó la sociedad!...

La disuelta Compañía, que siempre al bolsillo apunta la vuelve a unir la amnistía... Rusia los pare y los cria y, luego, Oliver los junta. ¡Es un "hacha" el tal García!...

EMILIO MATO

La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.

Contra Cambó, el judío errante

Por NICOLAS MARTIN ALMAGRO

Como las larvas, que se las pisa y no mueren, se van levantando los viejos políticos. Don Francisco de Asís Cambó, desde las columnas del «Daily Telegraph», levanta su voz en pro del Movimiento nacional. Cambó el de «Las Dictaduras», empieza a simpatizar con la próxima. Cambó, en estos últimos años, parece haber tenido el más alto don de equivocarse siempre. Poco antes de la República, aseguró, con su tono pedante y doctoral, que en España, ésta era imposible. Vino la República, guardó durante unos meses discreto silencio, y después apareció como republicano de toda su vida. Su teoría preferida ha sido siempre, la de que es imposible, en los tiempos actuales, la revolución que derroque al Estado. Se equivocó de nuevo. El Estado se derrumba ante otro nuevo Estado implantado revolucionariamente, «manu militari». Pero no importa. Ya ha guardado el silencio prescrito y ya aparece su torvo perfil, como ferviente admirador de la Dictadura. Dice lo de todos. Que las dictaduras siguen sin convencerle, pero que, claro, que el estado de cosas a que se había llegado... que eran todos tan malos..., en fin, que no había otro remedio.

En su prosa ladrillesca y ramplona, nos habla del «señor Azaña», del «señor Alcalá Zamora», del «señor Casares Quiroga». (En otra ocasión, y con más calma, habrá que decir de una vez, lo que significa en romance castellano la palabra «señor»). Examinando las causas del levantamiento, se deja deslizar por unas teorías pequeñas sobre el sistema mayoritario. Se pierde con delectación en la embrollada manigua de la Ley, para explicarnos el por qué de la historia que con honor y sangre comienza a escribirse el 18 de julio de 1936.

La primera impresión que nos produce todo esto, es de prehistoria. ¿Cuántos siglos han transcurrido desde que todas esas cosas perdieron su valor? ¿A quién puede importarle hoy día la Ley electoral? ¿Es que le importa algo a Cambó mismo? Seguramente que no. Jamás le importó. Hoy lo único que le importa es levantarse. Cambó, el hombre más funesto de estos últimos años, quiere ponerse en pie para seguir levantando a Cataluña en contra de España. Ha sido su eterna obra.

Cambó, como todos los viejos políticos de su tiempo, padece una ceguera espantosa. Parece imposible, el que no alcance a darse cuenta de la repugnancia tan grande que produce el solo hecho de ver alguno de esos nombres caducos, impresos en las columnas de algún periódico.

No. Nada de viejos políticos. Ni uno solo de los que hayan medrado en la vieja política podrá rehabilitarse. Sus errores se están pagando demasiado caros. Toda la sangre joven que en esta guerra se está derramando, les mancha las manos. Su miopía constante les llevó a creer que con los problemas de la patata temprana, debatidos en un parlamento putrefacto, se podía manejar España. No se dieron cuenta, de que aquello no interesaba a nadie y que en cambio, la poesía de los luceros haría vibrar a todo un pueblo.

Cambó y todos sus secuaces, deben quedar residenciados en la futura política española. Habían de vivir cien años y aún no habrían pagado todas sus culpas.

La España futura llevará grabada eternamente un yugo y cinco flechas, que será la barrera que vedará nuevos y succulentos festines a todos esos desaprensivos de la vieja política. Ellos no han combatido y ahora tratan de halagarnos. Pero no les servirá de nada.

Francisco de Asís Cambó, con su perfil torvo de judío errante, que se mire las manos ensangrentadas y después que tome la cicuta para morir con una dignidad que jamás conoció.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda. Agencia de Colaboración.)

Número del teléfono de IMPERIO 1570

Problemas de nuestra reconquista

La repoblación forestal

La Falange fué ayer un puñado de héroes románticos, caballeros del patrio ideal, con visión certera del negro abismo a que era empujada la nación; es hoy ariete viril que, con su recia energía, demolerá implacablemente las tenebrosas fuerzas de la anti-patria; será mañana río caudaloso que encauce todas las energías nacionales para forjar la España grande. Por ello no podemos olvidar las energías latentes de los doscientos mil kilómetros cuadrados de nuestro suelo—casi la mitad del territorio español—que se hallan virtualmente, improductivas en la actualidad.

El 70 por 100 de esta inmensa zona forestal está en manos de particulares y en gran parte fué entregada a la obra destructora del egoísmo personal por una triste ley desamortizadora, que, si un día lejano pudo parecer remedio de nuestra economía, el correr de los tiempos vino a demostrar que aumentó la pobreza nacional, al destrozar una importante fuente de riqueza pública.

El 28 por 100 de dicha zona forestal es propiedad de los pueblos; y el Estado, que debiera ser dueño, al menos de todas las cabeceras de las cuencas de nuestros ríos, posee tan solo el 2 por 100 restante.

De ello se deduce claramente que es indispensable para la vida nacional aumentar el patrimonio forestal del Estado y de los pueblos a costa de los terrenos incultos y baldíos que hoy se hallan en poder de los particulares. ¿En qué forma? En la que se juzgue más conveniente; incluso llegando a la expropiación sin indemnización cuando el interés colectivo lo aconseje y la propiedad de estos terrenos haya sido adquirida por medios poco lícitos o constituya un encubierto privilegio señorial incompatible con la existencia misma de la Patria.

Pero no es preciso que cambie solamente la propiedad de los terrenos improductivos; también hay que despertar, con su repoblación forestal, las vitales energías que en ellos duermen un sueño de siglos.

Y en esta magna obra de reconquista nacional debe dar ejemplo el

Estado cubriendo de bosques los pocos terrenos de que hoy es dueño y constituyendo de este modo el patrimonio forestal de la Nación, para lo cual utilizará cuantos medios se hallen a su alcance, sin olvidar el empleo de la población penal—especialmente la de índole política—ya que en la nueva España no deben tener cabida los parásitos, y si hoy existen, por desgracia, muchos españoles que, con ciega vesania, pretenden deshacer su misma Patria justo es que mañana purguen este pecado con la penitencia de aportar su trabajo en la reconstrucción nacional.

Igualmente, los propietarios particulares habrán de crear en sus terrenos yermos, con hondo fervor patriótico, las masas arbóreas que se les designe con arreglo a su capacidad económica.

Pero donde debemos fijar nuestra atención de un modo preferente es en la repoblación de los terrenos comunales, ayudando fraternalmente a los infortunados vecinos de nuestros míseros pueblos para la formación de un patrimonio forestal que es absolutamente necesario en la mayoría de nuestros municipios rurales, y pagando de este modo la deuda de gratitud que todos los españoles hemos contraído con los hermanos de nuestras olvidadas aldeas.

Cierto que el Estado debe coadyuvar en esta magna empresa de reconquistar para España los yermos terrenos de nuestros pueblos, pero no debemos olvidar que, en esencia, el Estado lo constituímos nosotros mismos y por ello debemos aprestarnos todos a una gran movilización material y espiritual para auxiliar, en un mañana próximo, a los que tanto necesitan de nuestro esfuerzo. Y el hombre de la ciudad, que vivió siempre de espaldas al campo, marchará a la aldea, en augusta misión de paz y trabajo, para rendir homenaje al hermano labrador, pura esencia de la raza hispana, que en el primer día del glorioso movimiento nacional abandonó sus pobres cosechas y corrió presuroso a empuñar las armas no para defender un bienestar que nunca conoció sino para oponer el dique

de su fervor patriótico a los malvados que soñaron con borrar en un instante de locura los gloriosos recuerdos de tantos siglos de historia.

Y este Ejército de paz, estas milicias forestales se dirigirán a los lugares del solar patrio que más hayan sufrido los horrores de esta lucha, y la tierra que se estremeció de terror, herida por los cascos brutales de los rojos, jinetes de Apocalipsis, abrirá jubilosa su seno para recibir con amor la semilla de los nuevos árboles de la España que nace; de los árboles que en tierra fecundada por la sangre de nuestros camaradas, crecerán majestuosos para formar un bosque que ha de ser el más bello mausoleo y el más delicado recuerdo de los caídos, en el que el viento, cuando juegue con sus hojas, se hará plegaria que, envuelta en aromas, eleve al cielo el glorioso sacrificio de las vidas rotas en plena juventud que fueron inmóviles en el altar de la Patria.

¡Atención!! ¡Atención!!

Todo falangista, debiendo cooperar al éxito de este su periódico, es un noticiero del mismo; por lo que debe remitir a esta Dirección, por el medio más rápido, las noticias o sucesos que ocurran en la localidad o sitio donde se halle; sin que valga razón, ni excusa, en la negligencia, por que no se publican

El servicio queda satisfecho y cumplido el deber; dependiendo su publicidad de la Dirección, que es responsable y de las complejas actualidades en relación con la exigencia de original más urgente en el ajuste del periódico.

Las tres canciones

La canción imperial

Días áureos de los siglos XVI y XVII: las águilas de España llevan sus vuelos triunfales de continente a continente y baten sus alas por mundos desconocidos. Los invencibles tercios españoles imponen con su espada los sentires hispanos a naciones extrañas, y las galeras patrias, bajo el símbolo del Crucificado, marcan en los mares el dominio católico.

En todos los suelos y en todos los océanos, los soles de España alumbran sin ponerse.

Al impulso de las armas gloriosas, las artes crecen y se difunden, que siempre que las armas triunfaron, las artes y las ciencias fueron excelsas y el espíritu español fué sol del alma, alumbrador también de mundos.

Y Vitoria, el músico coloso, nacido por tierras de Avila, competidor afortunado del genial Palestrina y Tomás Micieres y Juan del Encina y Salazar y otros cien más, dejaban sus armonías encerradas en el pentágono, diciendo la canción excelsa de una nación de destinos imperiales; y la música hispana, como sus armas, como sus galeras, como su idioma, llenó los mundos y escaló las cumbres más elevadas y sublimes.

La canción labradora

Se fueron llenando con polvo de siglos las glorias pretéritas.

La raza de titanes se recostó al socaire de las grandezas pasadas; y en los pueblos, cunas de héroes, de santos y de genios, perdidos en la lla-

nura infinita de las tierras labradoras, se durmieron sus ansas de conquista y trocaron la tizona por la esteva; el alazán por la yunta y su canción guerrera por una canción de paz.

Mas Castilla cantaba, —villanos y malsines son aquellos que afirmaron lo contrario— sus cantos de ronda, de arada, de sereno, de siega; lentos, graves, austeros, como plegarias y como esperanzas, mientras los labriegos y los gañanes volvían a lomos de las mulas, en el atardecer místico y agosto, hacia el lugar perdido entre los labrantíos, pueblo moreno, con una torre señera, restos de un castillo y recuerdos áureos de un pasado inmarcesible.

La canción de Falange

El odio llenó la tierra, las glorias amenazaron ser humo, la paz de la llanura se deshizo: las águilas de España, encadenadas, pugnaban por remontarse al cielo y los pueblos dormidos despertaron; los labradores hoy, guerreros antaño, sintieron renacer sus gestas atávicas, y se lanzaron dispuestos a vencer o morir.

Falange cantaba sus impulsos viriles y los hijos de España, vistieron el azul sin mancha y prendieron en sus pechos un yugo y unas flechas rojas, como cuando la Patria era dueña y señora; porque Falange es esencia de Castilla creadora del solar hispano.

Pero la canción de Falange es de imperio y de trabajo, de disciplina y de amor, de guerra y de caridad. Es una canción que dice de heroísmos y de sacrificios; más también de ternuras y de delicadezas, como esos comedores infantiles del «Auxilio de Invierno», a cuyo beneficio cantó el martes pasado la Coral Zamora, ese grupo de artistas, que lleva por el mundo nuestras canciones imperiales, que ama y comprende nuestras canciones labradoras y que ayuda a cantar la canción divinamente humana de la Falange.

ARQUERO

¿Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española!
PRECIOS ESPECIALES
 El «HIMNO» de FALANGE en discos
 Insignias de FALANGE varios modelos
 Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera

GRAN BAZAR de
Salvador Garcia Vilaplana
 Santa Clara, 2. Zamora (21)

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

Entre dos amigos "EL NOROESTE ZAMORANO"

¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; ¿y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tome otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE

(Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

Salida de Puebla

A las siete de la mañana. — Y de —

Zamora y Benavente

(22) — A las tres de la tarde.

Casa MATOS

Puentica, 1 (15) ZAMORA

Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DÍA 26 de ENERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarian, diríjase con urgencia a

Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34 (Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611 Zamora

¿Busca V. un periódico de amplia y seria información?

Suscríbese a "IMPERIO"

Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO" Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 6. --- ZAMORA

Don (Nombre y dos apellidos)

vecino de (pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario «IMPERIO» por un (1) para lo cual remite por Giro Postal la cantidad de pesetas importe de dicha suscripción.

(Fecha)

(Firma)

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.



Sesión de la Diputación

Ayer día 20, la gestora de la Diputación, celebró sesión ordinaria la que versó de los asuntos siguientes:

Cuenta de estancias de donantes en el manicomio provincial de Valladolid, durante el mes de diciembre último. Entrada.

Instancia de doña Juana Esteban, de Morales del Vino, solicitando el ingreso en un Asilo de ancianos. Aprobada.

Petición de doña Pascuala Miguel, de Zamora, para que le sea entregada su hija Marcelina Miguel, ingresada en el Hospicio. Aprobada.

Ingreso en el Hospicio provincial de los niños Jacinto Santiago Yagüe, de Villaralbo. Aprobada.

Formalización del contrato de suministro de pan para la Casa de expósitos, durante 1937 a favor de doña Luisa Vázquez. Aprobada.

Sobre admisión en el Hospital provincial de Salamanca de la enferma Genoveva de Heras, de Villaralbo. Admitida.

Doña Pascuala Bermejo, de Bena-

vente, solicita el subsidio de una peseta diaria. Aprobada.

Plazas vacantes en los Asilos de ancianos de Toro y Zamora. Aprobada.

Escalafón de empleados administrativos y subalternos de la Corporación. Que se publique en el «Boletín Oficial».

Concurso para la subvención que figura en presupuesto para estudiantes pobres. Conceder un mes para presentación de instancias.

Sobre paralización de las obras del camino vecinal de Pobladura del Valle a Coomonte. Que el ingeniero presente las cuentas.

Cuenta justificada de material del segundo semestre del año próximo pasado. Aprobada.

Don Onésimo Jambrina Zúñiga, de Zamora, reclama de su cédula personal para el ejercicio de 1936. Denegada.

No teniendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión dos horas después de haber dado comienzo.

para la reconstrucción, imponiéndole la condición de que la rentabilidad de la finca reconstruida o restaurada no pase del 5 por 100 neto dejando un 2 por 100 para la amortización de los Bonos, con cuyo objeto quedaría sujeto el inmueble a ser administrador por la Cámara hasta extinguir la deuda. Estos Bonos se gestionaría que fueran descontables en el Banco de España.

8.º Ofrecer el concurso de las Cámaras para la constitución de las Comisiones Gestoras municipales y provinciales, inspirándose en la función primordial de reducir gastos inútiles, ordenando las economías, y mediante los acuerdos necesarios sobre urbanización y saneamiento, a higienizar las viviendas, conjurar el paro y atender a obras de beneficencia, y

9.º Organizar los porteros como auxiliares de la Policía en el mantenimiento del orden público al servicio del Gobierno, creando la vigilancia urbana con un vigilante en cada casa que sería el portero (cuando le hubiera), el propietario cuando habite la finca o un inquilino, que habrían de dar el parte diario a la Dirección de Seguridad.

Don Teófilo Hernández y doña Crescencia Hernández, maestros nacionales de San Pedro de la Viña, un anillo sello de oro, una alianza, una sortija con piedras, una sortija de oro con una plaquita, un trocito de oro suelto, una cruz, un gemelo y una moneda de plata de Isabel II, para el Tesoro.

Zamora 21 de enero de 1937.

Falange Española de las J. O. N-S

Donativos de materiales de construcción para nuestro Pabellón Sanitario, y otros efectos.

- Don Agapito Abad Martín, lote material eléctrico.
- Don Angel Gordillo, (Arco Iris), idem, idem.
- «La Energía», idem, idem.
- Salvador Garcia, idem, idem.
- Señora viuda de Alonso, (Fábrica de Perdigón), 3.000 ladrillos.
- Don Pedro de Castro, (La Tabla), lote de madera.
- José Andreu, idem, idem.
- Salustiano Santos, idem, idem.
- Eduardo Cotorruelo, idem, idem.
- Gabino Alonso, (Benavente) id., id.

- Esperato Robledo, veinte sacos de yeso.
- Fernando Dominguez, diez sacos idem
- Aurelio Espina, diez idem, idem.
- Señora viuda de Carbajal, idem, idem.
- Antonio Nieto, dos metros cubicos de cal.
- Justo de Castro, lote material eléctrico.
- Pascual Cacho, siete puertas usadas.
- Julio Funcia, seis catres de hierro con somiers.
- Desiderio Vidal, cuatro idem, idem.
- Felix Crespo, seis somiers madera con pies.
- Sra. viuda de Lantarón, lote de cristales.
- Don Felipe de Castro, idem, idem.
- Alvaro Garcia de Castro, esmalte blanco, cepillos, etc.
- Tomás Tomé, un kilo de esmalte blanco.
- Flaviano Ballesteros, lote ferreteria.
- Vicente Miguel Mielgo, tres puertas nuevas.
- Dámaso Roncero, lote ferreteria.
- Expresamos a tan generosos donantes, nuestro reconocimiento, por su aportación a obra tan humanitaria como patriótica.

Cámara de la Propiedad Urbana

(Nota informativa y resumen de las importantes conclusiones acordadas en la Asamblea de Cámaras Urbanas celebrada en Valladolid el 15 del actual)

Convocadas por el presidente de la Junta Consultiva de estas Corporaciones y previa la autorización gubernativa, se reunieron en la Cámara de Valladolid, el pasado día 15, los representantes de las de la región liberada, acudiendo los de las Cámaras de Zaragoza, Burgos, San Sebastián, Segovia, Palencia, Pontevedra, Logroño, Badajoz, Zamora, Córdoba, Alava, Huesca, Vigo, Avila, Salamanca, León, Vizcaya y Valladolid, estando representadas las Cámaras de Soria, el Ferrol, La Coruña, Teruel, Lugo, Cádiz, Jerez de la Frontera, Sevilla, Oviedo y Granada.

En la reunión, que se celebró dentro del mayor entusiasmo y con una admirable alteza de miras, se aprobaron por unanimidad las conclusiones que se detallan a continuación, y que se elevaron a la Superioridad, resumiendo los siguientes puntos:

- 1.º Ofrecer la Propiedad Urbana entera al Estado, para garantizar con ella, y la parte de sus rentas, que se acuerde entre las Cámaras y el Gobierno, los empréstitos que hayan de concertarse para la reconstrucción nacional.
- 2.º Procedimiento y medios para declarar obligaciones y aplicar el Decreto número 111 sobre higiene de la vivienda y Fiscalía de la misma, al objeto de facilitar, prácticamente, la decisión del Gobierno.
- 3.º Ayudar directamente a los inquilinos modestos imposibilitados de satisfacer los alquileres por causa de guerra, evitando la necesidad de esta clase de desahucios, constituyéndose al efecto un fondo con la aportación directa de las Cámaras y mediante un recargo en las cuotas que constituyen sus ingresos permanentes, para de este modo, por la mutualidad que se cree, atender al pago de sus alquileres.
- 4.º Solicitar medidas de carácter general para que los inquilinos que no estén en las condiciones dichas, abonen y se pongan al corriente en sus pagos, para normalizar el debido rendimiento de todos los inmuebles.
- 5.º Administrar las fincas aban-

donadas por sus dueños y representantes, sustituyéndoles las Cámaras en el cumplimiento de sus obligaciones, como son las de pago de contribuciones, impuestos y arbitrios al Estado, Municipios y Provincias, y conservación de las fincas, quedando en correspondencia facultadas para cobrar alquileres, según una tarifa máxima que se establece para gastos de administración, ingresando los saldos en el Banco de la Propiedad a disposición de los legítimos propietarios.

6.º Facilitar el alojamiento de familias que afluyen a la zona liberada, autorizando a las Cámaras para arrendar los pisos y locales cuyos arrendatarios no aparezcan, al objeto de normalizar la función de estos inmuebles, previo inventario de los mobiliarios.

7.º Reconstruir la propiedad urbana destruida o destrozada, sin gravámenes ni esfuerzos de la Hacienda pública, mediante la emisión de Bonos de la vivienda que creasen las Cámaras, previa la autorización necesaria. Estos Bonos tendrían un interés del 5 por 100 y una amortización en cincuenta años; y por ellos se daría al propietario el dinero necesario

Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y depositadas en el Banco de España, con el destino que se expresan:

Don Teófilo Hernández y doña Crescencia Hernández, maestros nacionales de San Pedro de la Viña, 25 pesetas para el Ejército.

Doña Cesárea Moriones, dueña del Hotel Suizo de esta capital, de postres no servidos a los huéspedes el día 17 del actual 20 pesetas para el Tesoro.

Don Francisco Cepeda Torcisa, de Rosinos de Vidriales en efectivo 5 pesetas y una moneda de plata de un escudo y otra de cincuenta céntimos de peso para el Tesoro.

El jefe de Falange de Pobladura de Valderaduey, de una falangista, un par de arillos de oro para el Tesoro.

Don Tomás Martínez Martín, de Rosinos de Vidriales, una alfonsina de 25 pesetas oro para el Tesoro.

Doña Visitación Aguado Sevillano, de Torres del Carrizal, un par de arillos de oro para el Tesoro.

Doña Fidela Temprano Miguel, de Torres del Carrizal, un anillo de oro para el Tesoro.

DEL AYUNTAMIENTO

Los patronos, el Municipio y el paro obrero

Una de las primordiales ocupaciones actuales del Municipio, según venimos escribiendo ya hace días, es el paro obrero, que por momentos va aumentando en nuestra población. Por más que nuestro activo alcalde, señor Arredonda, se preocupa de amortiguar el hambre que está invadiendo los hogares humildes de los obreros zamoranos, el paro obrero sigue en aumento y las familias sin pan siguen engrosando en las filas de la beneficencia, para percibir un pedazo de mendrugo con que apagar las voces del hambre.

Esto es indigno; esto no puede seguir así. Es necesario que todos los zamoranos unidos en estrecho lazo de fraternidad, ayuden a estos obreros en paro forzoso para que regocijen el hogar condolido. Nadie más que vosotros, patronos y propietarios de Zamora, sois los llamados a remediar el paro forzoso, abriendo obras, construyendo edificios, arreglando fachados, pavimentando calles, etc. He ahí la forma de dar trabajo a muchos obreros que quieren trabajar y quieran comer honradamente.

Hoy estáis obligados a ello, porque tenéis que ayudar a la Patria que vuestros hijos y los hijos de vuestros hermanos están defendiendo. Estáis obligados a ello, porque desde el día 19 de julio pusisteis vuestras bolsas y vuestro dinero en manos del movimiento salvador de España; y como uno de los fines de este movimiento es el trabajo en la retaguardia para todos los que quieran trabajar, no tenéis más obligación que apoyar también al trabajo y al trabajador. Estáis obligados a ello, porque habéis jurado obediencia al Generalísimo y éste ha dicho que ni un solo trabajador español que quiera trabajar debe estar sin trabajo. Y estáis obligados a ello, porque los críticos momentos porque atravesamos, son momentos de sacrificio y abnegación.

Pues bien: ¿Por qué entonces cerráis vuestras manos y no prestais la

ayuda debida al Municipio para que éste tenga el mayor éxito apetecido, encarnado en la digna representación de nuestra primera autoridad emanada directamente del pueblo?

Bien sé que algunos (y esto me lo ha manifestado hoy mismo el alcalde), verdaderos patriotas y amantes de su patria chica, se han puesto incondicionalmente en manos del señor Arredonda, para que disponga como mejor le plazca en bien de Zamora.

Pero también se que otros, al pedir su aportación, se han negado rotundamente a prestar ayuda al Municipio. A estos es a los que hay que tener en cuenta hoy y el día de mañana. Hoy, porque rezagan la labor y los buenos deseos de los que viven en constante sacrificio y mañana, porque cuando haya llegado el día del triunfo, serán los primeros en manifestar que ellos han aportado para seguir la victoria. Entonces si que se les podrá decir aquellas palabras del Evangelio: «Apartaos malditos de mi lado e id al fuego eterno, porque tuve hambre y no me disteis de comer, sed y no me disteis de beber, etc.»

Como consecuencia de estas gestiones realizadas por el Municipio, según publicamos ayer, el señor Arredonda ha podido conseguir de los propietarios habitantes en las calles de Pelayo, Reina y Sotelo, se abran unas obras para arreglar dichas calles, de cuya forma aminorará el paro obrero que es el fin que se persigue, amás de embellecer nuestra ciudad.

La calle Sotelo tan concurrida por las señoras que van a la iglesia de los Padres, será esfaltada igual que la de Quebrantahuesos, cuyas obras darán comienzo en estos días y las de las calles mencionadas comenzarán en breve.

Nuestra más sincera y cordial enhorabuena al señor Arredonda por los éxitos que diariamente está obteniendo para nuestra ciudad y sobre todo por el interés que se ha tomado en beneficiar a los humildes más necesitados.

Sindicato Español Universitario
(S. E. U.)

Jefatura Provincial CONVOCATORIA

ORDEN DEL DIA

- Constitución legal del S. E. U.
- Lectura de Estatutos.
- Nombramientos.
- Proyectos.
- Ruegos y preguntas.

Por la presente se cita a todos los afiliados a nuestro Sindicato, para que el próximo viernes, día 22 del corriente, concurran a nuestro domicilio a la Junta general que se celebrará para tratar de los asuntos que se detallan al margen: a las siete de la tarde en primera convocatoria, y para la cual se pasarán a domicilio las correspondientes citaciones.

Se advierte que a quien no lo haga así, se le impondrá la multa que se estime conveniente, además de otras sanciones a que haya lugar.

El secretario provincial, Jesús Vasallo Ramos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ultima hora de nuestra información

Los rusos desconcertados ante la situación de Málaga.-Estallan varias bombas en Lisboa

Crónica telegráfica

Más detalles de la victoriosa jornada en el Cerro de los Angeles

Por el **TEBIB ARRUMI**

Amplio detalles de la victoriosa jornada de ayer, cuya jornada vuelvo a subrayar por creerla trascendental para el porvenir.

Comenzaré diciendo que nuestras fuerzas hicieron varios prisioneros, los cuales interrogados, coinciden en afirmar que la orden de ataque fue una cosa inesperada; pues estaban en el cuartel de Madrid a las doce de la noche, cuando recibieron orden de formar y fueron conducidos, y en unión del resto de las tropas, en todo género de vehículos, rápidamente, hasta unos dos kilómetros del Cerro de los Angeles.

A la una y media ya había terminado la concentración de estas fuerzas enemigas, que los prisioneros calculan en varios miles de hombres y añaden que vieron muchas piezas de artillería, instaladas en camiones para ser transportadas; se ve claramente que el mando rojo creía ir sobre seguro al atacar el citado sector. El combate empezó a las dos de la mañana, llegando los rojos a las primeras líneas del Cerro de los Angeles; los soldados nacionales sufrieron valerosamente el empujón de los rojos, merced a las cien veces heroica resistencia de nuestros soldados, que dió tiempo a las fuerzas de reserva de este sector, que reaccionaron sobre el enemigo, rechazándolo; con todo ello había empezado a clarear el día y nuestras baterías actuaron en apoyo de nuestros infantes.

Nuestras unidades maniobraron con su acostumbrada destreza; el descomiénto del enemigo fué general, huyendo a la desbandada por la ladera opuesta del montículo, momento que aprovecharon nuestras ametralladoras y tiradores para hacer una tremenda carnicería, quedando en la misma cumbre del monte setenta y

Los apuros que están pasando en Málaga

París.—La nueva táctica de ofensivas locales emprendidas por el generalísimo Franc, preocupa hondamente a los marxistas de Valencia. El periódico «Le Matin», refiriéndose a esto, dice que ante el avance de las fuerzas que manda Queipo de Llano, se hace temer de un momento a otro la caída de Málaga, lo que supondría para los rusos un golpe fatal, puesto que en la ciudad dominan plenamente los comunistas, y el Krenlim no tiene que luchar contra nadie, como en Valencia y Barcelona. Ante estos acontecimientos inevitables, Rosenberg se creyó en la necesidad de convocar urgentemente una reunión de generales rusos, Klever entre ellos. Se examinaron las medidas necesarias para oponerse al avance de las fuerzas nacionalistas y se acordó, en principio, llevar a Málaga 3 submarinos que

seis cadáveres de rojos, y en las laderas y terreno llano, ya en la dirección de Madrid, hasta ciento cincuenta cadáveres más.

El material cogido es tanto, que aún no ha sido posible terminar su clasificación. El cañón que se tomó al enemigo estaba montado sobre un camión con chapas de blindaje, camión que nuestros soldados coparon, matando a sus conductores.

Durante toda la noche pasada se ha visto a una docena de carros rusos recorrer el campo de batalla, como a unos tres kilómetros del Cerro de los Angeles, en dirección a Madrid, maniobra que revela claramente que los rojos han empleado toda la noche en recoger heridos, indudablemente numerosos, que debieron quedar en el campo, pues la persecución de que fueron objeto por parte nuestra alcanzó a más de tres kilómetros del Cerro rebasando varias líneas de trincheras de las que antes del combate de ayer eran dueños los marxistas.

Ni en el día de hoy ha intentado reaccionar el enemigo, ni en este sector ni en ningún otro del frente de Madrid, limitándose la actividad roja a un bombardeo efímero sobre Getafe y algún fuego de cañón por la parte de la Ciudad Universitaria.

Sin duda, el castigo que ayer recibió la grey marxista, a pesar de las jactanciosas mentiras de su Radio, ha debido de ser de tal cuantía, que no les han quedado ganas de repetir hoy sus vanos empeños.

El general Orgaz acaba de concedernos el honor de hacernos intérpretes, ante la opinión, del orgullo y satisfacción que siente ante el comportamiento de las tropas de su mando, cuyo espíritu está por encima de todo género de osadías, encargo que cumplimos con la natural ufanía.

se destinaban a Valencia y que están anclados en Cartagena. De Barcelona se mandarían catorce aviones de caza y ocho de bombardeo y cinco batallones de la brigada Internacional, mandados por siete oficiales rusos. De las reservas catalanas, se enviarán también a la capital malagueña cuarenta y cinco carros de asalto modernos. De Rusia han llegado ya a España tres instructores que llevan la misión de emprender en Málaga una violenta campaña terrorista contra la «Quinta columna» de aquella capital, habiéndose encargado personalmente uno de los generales rusos de inspeccionar la zona de la costa, con el fin de provocar un levantamiento en masa de la población.

Antonoff Odesenko, a quien, como se sabe, está encomendada la defensa de Barcelona, ha sido el primero en manifestar que debe defenderse Málaga hasta el último momento; pues su pérdida supondría un rudo golpe

para Moscú y el afianzamiento de las violencias extremistas en las demás poblaciones ocupadas por los rojos.

De la situación en Barcelona

Londres.—Uno de los principales periódicos ingleses publica un despacho de su corresponsal en Barcelona, en el que se nota palpablemente el descontento existente en aquella población por la carencia de pan, de carne y otros artículos de consumo. La Policía se ve obligada continuamente a disolver agresivas manifestaciones y los anarquistas y comunistas son incapaces de poner remedio a la situación. Antes de la guerra el consumo diario de pan en Barcelona era de 900 toneladas; actualmente ha sido rebajado a 300, cantidad que disminuye más cada día. Se espera la llegada el próximo día 27 de un barco ruso cargado con 1.500 toneladas; pero no se asegura si llegará ante la vigilancia de los barcos nacionales. El Gobierno de la Generalidad pretendió adquirir los productos necesarios en Francia; pero se le exigió por adelantado un 90 por 100 de su importe total, por lo que desistió de ello, pues en Cataluña solo podrían pagar un 15 por 100.

Cada vez peor

París.—Un corresponsal de prensa de Valencia da cuenta de la nueva sublevación de campesinos, que se extiende por la región levantina, puesto que el gobierno, además de privarles de su libertad y de los medios de vender sus cosechas, las pocas que les dejan son requisadas para atender a las necesidades del ejército del pueblo. Continuamente se retiran fuerzas de Madrid y otros frentes para repeler esta sublevación que adquiere caracteres alarmantes para los dirigentes marxistas.

También los niños mueren y rezan por la patria

Burgos.—Ayer por la mañana se celebró el entierro de la niña Consuelo Gutiérrez Campo, muerta por una bala enemiga cuando llevaba la comida a unos falangistas destacados en una avanzadilla. Al acto asistió numeroso público y la Falange burgalesa.

El sábado pasado se reunieron muchísimos niños en el templo del Pilar para rezar por la patria, merced a la iniciativa de la niña Carmencita Franco de Polo.

Fueron ellos mismos

San Juan de Luz.—Un evadido norteamericano ha manifestado que el bombardeo de la Embajada inglesa fué llevado a cabo por los marxistas, cayendo varias bombas en las legaciones de Polonia y Egipto.

Ya se sabe para qué

París.—Una entidad bancaria ha concedido un crédito a Indalecio Prieto para atender a los gastos de reclutamiento, pero no hace falta ser muy suspicaces para darse cuenta de que la suma concedida la empleará el obeso ministro en asegurar su próxima fuga de Bilbao.

ULTIMAS NOTICIAS

Contrabando de armas

Veracruz.—Ha salido de este puerto con rumbo a los puertos rojos españoles el vapor «Motomar», cargado con treinta y ocho cañones, de sesenta y cinco centímetros, marca «Mondragón» y graú número de ametralladoras modelo «Mendoza».

Viveres para los rusos

Buenos Aires.—El vapor español «Iris», que se encuentra en este puerto aprovisionándose de víveres para los rojos españoles, está siendo vigiladísimo por la policía para que no pueda cargar ningún material de guerra. El «Iris» se dirigirá una vez que haya terminado la carga hacia Bilbao.

Estallan varias bombas en Lisboa

Lisboa.—Con motivo de la explosión de varias bombas en esta capital, se ha movlizado toda la Policía, para descubrir el emplazamiento de los autores de estos actos de terrorismo.

Lisboa.—Una de las bombas explotó en el Consulado de España, causando desperfectos materiales.

La estación de Radio, que se encuentra a unos dieciséis kilómetros de la capital, ha sufrido los efectos de la explosión y por esta causa no podrá funcionar hasta dentro de dos días. A poco de producirse la explosión, fueron detenidos cuatro individuos sobre los que hay cargos comprometedores; estos individuos son de nacionalidad inglesa y española. Otra de las bombas estalló en el ministerio de Educación, causando daños de gran importancia.

También en la ciudad de Alcántara estalló otra, cerca del depósito de gasolina, sin que afortunadamente se incendiase. Al enterarse de lo ocurrido el ministro del interior se personó en el Ministerio de Educación, entrevistándose más tarde con el Presidente de la República y con el señor Olliviera Salazar, a los que hizo una breve relación de lo ocurrido. Estos hechos, como decimos, han sido realizados por elementos exrtranjeros, indeseables y terroristas.

El orden público en Lisboa, no se ha alterado lo más mínimo, habiéndose tomado varias medidas para descubrir totalmente estos complots terroristas, castigando con la mayor energía a sus autores.

Los voluntarios "Garibaldi"

Roma.—La Federación de voluntarios «Garibaldi», ha publicado una extensa nota desmintiendo los rumores sobre su ayuda a los rojos de Madrid, ayuda—dice—que les deshonraría. Añade dicha nota que los que pocommen la columna «Garibaldi» de Madrid, no tienen ninguna relación con los que participan de este nombre. Los componentes de aquella e Italia están siempre de corazón al lado del Gobierno del general Franco.

Extranjero

Alemanes aclamados en Tokio

La oficialidad y tripulación del crucero alemán «Enden», que ayer llegó al puerto de Tokio, desfiló entre aclamaciones por las calles de la capital, concurriendo después a diversos actos organizados por los alumnos del colegio germano-japonés, que lucían banderitas con la cruz ganada. Después se celebró un concierto por las bandas del buque y una japonesa, interpretándose los himnos de las dos naciones.

Italia no asistirá

Roma.—La oficina de prensa italiana comunicó anoche que Italia no enviará ningún Delegado a la reunión que celebrará esta semana la Sociedad de las Naciones, rehusando toda colaboración con Ginebra mientras Etiopía tenga derecho a enviar un representante a dicho Organismo.

Teléfono de IMPERIO 1570

El número de voluntarios

Londres.—Según cálculos hechos por la Oficina de Investigación, se calculan en unos 40.000 los voluntarios extranjeros que han pasado la frontera catalana, habiéndolo hecho solo en lo que va de esta semana, unos 1.500. Albacete es el centro de organización de las milicias, compuestas por franceses, rusos y judíos alemanes e italianos expulsados de sus respectivos países.

Audiencia

Señalamiento para el día 22

Vista de pleito de divorcio, suspendida el día 13.

Los Flechas agradecerán a V. la entrega de un libro para su Biblioteca, instalada en el Cuartel de Flechas,

— San Pablo, 8. —

EXTRANJERO

Protesta contra la nacionalización

Roma.—«El Giornale» protesta contra la nacionalización de extranjeros ordenada por el Gobierno de Valencia, diciendo que es una farsa para ocultar el número de los pasados de contrabando y permitir al mismo tiempo el paso de los contingentes de milicianos internacionales.

La unión de Berlín y Roma

Roma.—El embajador inglés y el alemán llevarán a sus países el resultado de las conversaciones sostenidas en Italia con el fin de tratar de impedir el establecimiento de un régimen comunista en España. Mussolini, hablando de esto, ha señalado que los Estados totalitarios, son rocas de granito al lado de las arenas movedizas que son los países democráticos, recalcando, además, la importancia de la inteligencia Berlín y Roma.

Berlín.—En una ceremonia nacionalista, Alfred Rosenberg, ha atacado duramente al bolchevismo, diciendo que todos los Estados deben unirse contra él.

Berlín.—El ministro de Negocios Extranjeros, ha dicho, refiriéndose al asunto de las materias primas: «O nos dan lo necesario o nos obligarán a crearlo con nuestra inventiva». Lo que equivale a decir: O nos dan colonias o nos encerraremos en nosotros mismos y que los demás sufran las consecuencias.

Manifestación contra el comunismo

París.—La situación de Francia empeora. Ayer se celebró un mitin contra el comunismo, al que concurren más de 4.000 personas, y a

continuación, una imponente manifestación. Los oradores señalaron el peligro ruso diciendo que se imponía la unión de todos los franceses de orden.

Se celebró otro mitin de la Unión de Sindicatos, en el que se dijeron barbaridades como ésta: «Nos hacen falta 20.000 dineros. No tenemos trabajadores».

De sobra vemos todos las cifras del paro obrero en Francia y cómo para solucionarlo se envía a la muerte en España a los trabajadores.

La farsa francesa

París.—El diputado Carriñax, en un artículo publicado en su periódico, dice que el Gobierno ha dado un paso en el vacío con la aprobación de la ley sobre los voluntarios, puesto que se ha hecho conceder plenos poderes para intervenir desfavorablemente en un problema planteado por él, mientras continúa el envío de armas y aviones a los rojos españoles y ayer mismo un nuevo contingente de milicianos era enviado a Bilbao. Nuestro país—dice Carriñax—realiza un juego doble, que traerá malas consecuencias.

Seguro que no sacarán nada en limpio

Ginebra.—Hoy jueves se reunirá nuevamente la 96 sección del Consejo de la Sociedad Naciones, que será presidida por mister Wellington Cook, Embajador de China en Londres, para estudiar los siguientes asuntos; Reforma del pacto. Asunto de Alejandreta. Cuestión de Dancing. Conflicto de España. Distribución de materias primas. Concurrirán a esta reunión diez ministros de Negocios Extranjeros, entre ellos Antonescu, Livinoff y Edén.

Teléfono de IMPERIO 1570

MATILLA

PASTELERIA Y BOMBONERIA

No deje de visitar MATILLA, la casa de calidad.

Pastas para té.—Enorme surtido de PASTELES

siempre variación para todos los gustos

Pida los riquísimos BOMBONES que hace

“MATILLA”

(20) Santa Clara, 6, = Teléfono, 1446 = ZAMORA

Al servicio de los moscovitas

Berlín.—La conducta del Banco de Francia con relación al asunto del oro español en él depositado, demuestra bien a las claras que el mencionado Banco se encuentra al servicio de los marxistas españoles.

La Cruz Roja, simboliza universalmente, compartir el dolor con los que sufren.

Toda persona de humanitarios sentimientos debe pertenecer a la Cruz Roja.

BAR TIBURCIO

NUEVO DUEÑO

ADOLFO ROMAN

Especialidad en licores de

:: :: todas las marcas. :: ::

Gran vino de la Nava, úni-

:: :: :: ca casa. :: :: ::

NO CONFUNDIRSE

BAR TIBURCIO

Plaza Mariano Benlliure, 7

ZAMORA (4)

TEJIDOS Y

CONFECCIONES

EL MEJOR

SURTIDO

EN

CAMISAS

DE

FALANGE Y

CAZADORAS

M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

El frío causa más bajas que las balas, entre nuestros soldados. Son muchos los peligros de la guerra, para que no evitemos a nuestros combatientes el tormento del frío.

DONAD MUDAS DE ABRIGO AL «ROPE-RO DEL SOLDADO» Asociación Patronal.

Gran Restaurant

«LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados

Precios económicos

Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora.—Teléfono 1625 (12)

- LA ÚNICA -

PELUQUERIA DE SEÑORAS

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones

Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

FARMACIA

REBOLLO

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS

CALLE DE LA FERIA, 22 TELEFONO 1417 (16) ZAMORA

Abrigos y Pellizas

en las MEJORES condiciones de PRECIO en la :: :: ::

Casa de los **GABANES** EMILIO PRIETO

Sagasta, 35 (6) ZAMORA

Viuda de

Florencio Rueda

ALMAGEN DE COLONIALES

FABRICA DE

Harinas y Jabones

(19) ZAMORA

Hierros - Ferrería

FLAVIANO BALLESTERO

SAN GIL, 7

Batería de cocina

TUBERIAS

Artículos Agrícolas

(17)

MAGIN PRIETO PRIETO

Tejidos de lana, seda y algodón

Las mejores calidades y gustos más selectos

PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS

Ramos Carrión, 1 y 3.—ZAMORA

(8)

Escucha las radios españolas; lee los periódicos españoles.

No oigas las radios rojas; no leas los periódicos enemigos.

Inspírate siempre en el amor a la Patria.

Continuamos liquidando las existencias que pertenecieron a la casa de

VALENTIN PRIETO

::: A PRECIOS REGALADOS :::

“LA ROSA DE ORO”

le invita a que visite los escaparates de aquel establecimiento

Lunes y Martes RETALES y todo más barato



La actualidad internacional gira en torno de las conversaciones entre Italia y Alemania

Habla España

Algunos datos sobre el Ejército ruso

En su emisión de anoche la nueva emisora nacional facilitó los siguientes datos sobre las fuerzas del Ejército ruso. En 1936 se componía en tiempo de paz de unos 940.000 hombres, elevándose a 1.300.000 en guerra, quedando además en reservas diez millones, setecientos mil hombres, puesto que se viene obligando a prestar servicio militar en caso necesario desde los diecinueve a los cuarenta años. Actualmente parece ser que se está tratando de ampliar el Ejército en otros dos millones más, aparte del llamado Ejército territorial que es el formado por el pueblo para aprender la instrucción haciendo ejercicios militares durante cinco años y en cada uno, un período de diez meses.

En total viene a componerse el cuerpo de Ejército de unos once millones, quinientos diez mil hombres, que se aumentan cada año en medio millón.

El número de tanques que poseen los rusos, es de unos seis regimientos, que hacen 3.000 de estos modernos instrumentos de combate, y su base aérea se calcula en unos 4.300 aviones, apesar de que la Prensa viene hablando constantemente de sus cinco mil aparatos. Lo cierto es que van instruidos unos diez mil pilotos. Tales son los datos de este Ejército poderoso, que constituye una amenaza para Europa y Extremo Oriente, y a quien todos nos debemos apresurar a combatir.

Hay que luchar contra él

Londres.—La Prensa inglesa dice en estos últimos días que las mejoras sociales han de obtenerse por la unión del elemento obrero, pero no sujetándose al yugo de la Internacional Comunista. Todos los periódicos coinciden en afirmar que la influencia de Rusia no es beneficiosa para ningún país; pues todos deben apresurarse a combatir el peligro rojo, y la Sociedad de las Naciones si quiere volver a lograr su autoridad, tendrá que poner coto al comunismo.

Comentarios al discurso de Eden

Londres.—La Prensa publica los más diversos comentarios al discurso pronunciado por el señor Eden, ministro de Negocios Extranjeros en la Cámara de los Comunes. Algunos

Del "Boletín Oficial del Estado"

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado, correspondiente al día de ayer, inserta una disposición separando del servicio a varios funcionarios de Sanidad, con arreglo al decreto ley de 5 de diciembre de 1936; y otra de la Secretaría de Guerra refiriéndose a nombramiento de personal, bajas y concesión de pensiones a varios señores que en ella se mencionan.

periódicos dicen que éste contiene frases no muy afortunadas. Refiriéndose al conflicto español, el citado ministro se mostró absolutamente imparcial, manifestando que es preciso oponerse a la ingerencia en España para evitar que el conflicto se extienda más allá de las fronteras de esta nación, como se propone hacer con la nota sobre los voluntarios.

Hablando de la cuestión alemana, dijo que esta nación tiene planteado un problema latente desde la postguerra, dejando entrever sus teorías de que de la feliz resolución de este problema depende el éxito o el fracaso de toda Europa.

Un periódico dice que Eden señaló al año de 1937 como el año de los grandes problemas y de las grandes ocasiones, comentando que él ha perdido ya una ocasión al no lograr con su discurso la fe y la fortaleza en la política a que pertenece, por no haber examinado detenidamente las causas profundas de todos los problemas, considerando, en cambio, como un deber de Alemania el aceptar todos los reproches que le dirija la Gran Bretaña.

El problema de los judíos

Varsovia.—El problema de tan trascendental importancia como es el de los judíos, empieza a inquietar a buena parte de la nación. En Varsovia los estudiantes se han declarado en huelga contra ellos y ha habido algunas colisiones entre campesinos polacos y judíos. Algunos de aquellos fueron arrestados por la policía. Un diputado manifestó en la Cámara que todo será inútil mientras siga la preponderancia de los hijos de Israel en los cargos de jueces y procuradores, con lo que se hace precaria la situación de los polacos; problema que no podrá resolverse en tanto el Gobierno siga rodeado de un setenta y cinco por ciento de judíos. Pidió, también, que se elimine del servicio militar a éstos, porque son muy malos soldados.

Parece también, insinuarse la noticia de que León Blum enviará una Comisión a Madagascar para estudiar el establecimiento de una colonia judía.

Barco hundido

Berlín.—El barco explorador «Geshen» enviado por el Gobierno en auxilio de un buque y de un velero encallados, se ha hundido a consecuencia de un banco de nieve, pereciendo sus veinticinco tripulantes.

riéndose a nombramiento de personal, bajas y concesión de pensiones a varios señores que en ella se mencionan.

La actitud de los ingleses

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, se ha fijado la actitud de Inglaterra respecto a los

asuntos españoles. Se habló en ella de la supuesta neutralidad de Francia, que mientras elabora un proyecto de ley para prohibir el envío de voluntarios al frente rojo, ofrece quinientas libras a los pilotos ingleses por cada avión enemigo derribado. Hablando de la forma de Gobierno de España, Eden manifestó que ésta será elegida por el pueblo, puesto que el acuerdo anglo-italiano no reconoce el derecho a intervenir en este asunto, y si alguna nación tratase de hacerlo, Inglaterra se opondría a ello con el apoyo de veinticuatro millones de españoles. No es cierto, como se había dicho —añadió Eden— que haya alemanes en Marruecos. Terminó diciendo que su país trataría de evitar el reclutamiento para España, a toda costa. Logró el asentimiento de la Cámara.

El resultado de las conversaciones

París.—Parece deducirse de las recientes conversaciones italo-alemanas que va a tratarse de formar un nuevo pacto de los cuatro, para des-

ligar a Francia del contacto con los soviets.

Las respuestas españolas

Burdeos.—Se han recibido las respuestas de las dos partes litigantes españolas al proyecto de control. Los de Valencia, si bien, ponen algunas ligeras objeciones, en principio lo aceptan; pero los nacionales lo han rechazado.

Lo que hace falta

Burdeos.—La Prensa francesa dice que con la alianza italo-germana se ha dado el primer paso hacia la consecución del frente moral contra el comunismo.

El fracaso y sus autores

Roma.—La disposición reciente de los rojos de Valencia sobre la nacionalización de los extranjeros que pelean en sus filas, ha hecho fracasar las gestiones del Gobierno inglés en torno al problema de la no intervención.

Con fe y autoridad

Roma.—Goering ha manifestado a los informadores que es necesario se apresten todas las naciones a aplastar al bacilo comunista que amenaza todas las fronteras, poniendo en juego todas las armas, cosa que se logrará eficazmente si cada país posee una fe y una fuerte autoridad.

Ha dicho más Goering

París.—Un periódico, estudiando en un artículo de fondo el pacto italo-alemán, dice que es muy importante para la paz de Europa. Comenta también el citado periódico favorablemente las frases pronunciadas por Goering, con ocasión de su viaje a Roma, en las que vino a decir: «Es preciso que todas las naciones elijan entre la bandera sangrienta de Moscú o el imperativo nacional contra el comunismo. A este enemigo hay que combatirlo en guerra abierta con todos los medios posibles».

La escoria de la sociedad

Perpignan.—Esta ciudad parece una más de las de los marxistas españoles. Continuamente llegan contingentes de enfermos y heridos de los frentes de España.

Lo que más abunda son las enfermedades venéreas, viéndose gran cantidad de tísicos y leprosos repugnantes que muestran bien a las claras haber sido escogidos entre los bajos fondos europeos.

Mal síntoma

París.—A consecuencia de un suceso aparecido en un periódico francés el Sha de Persia ha retirado su participación en la Exposición de 1937. Este hecho, que aparentemente carece de importancia, puede traer malos resultados para las relaciones entre Francia y el Irak.

Siempre tras de la "neutralidad" de Francia

París.—Un importante diario francés censura duramente la actuación de León Blum y su habil alianza con el comunismo, considerando de farsa política la ley recientemente votada por la Cámara.

Se precisa eso

París.—«L'Echo» comentando las declaraciones de Franco a un corresponsal francés, dice que pueden permitir la armonía entre Francia y España.

Esfuerzos desesperados

París.—Se sabe que los dirigentes soviéticos hacen desesperados esfuerzos por defender a Málaga de los comunistas que se quieren hacer dueños de la ciudad, convencidos de que pronto estarán en ella los nacionales.

Próxima contestación

Roma.—Se da como segura la próxima entrega de la contestación sobre el asunto de los voluntarios. La respuesta de Rusia se considera aquí como una imprudencia más de esta nación.

Antipatía inglesa

París.—Por las declaraciones del Gobierno inglés, parece deducirse que éste no ve con simpatía la creación del pacto de las cuatro potencias.

Lo que se deduce

París.—Se sabe que el embajador alemán en Roma, llevará a su país el resultado de las conversaciones entre Mussolini y Goering, cuyos puntos principales parece son los siguientes: Acuerdo de favorecer la victoria de Franco. No tolerar la implantación de una república soviética en Cataluña y esforzarse en obtener la colaboración británica en este asunto.

Descarada respuesta

París.—Las contestaciones de Rusia a la «no intervención», recorren el velo sobre su actuación en el problema del voluntariado y no deja, una vez más, lugar a dudas su ingerencia en España.

Lo que dirán Italia y Alemania

Burdeos.—Se cree que las contestaciones de Roma y Berlín a la nota británica, estarán concebidas en los siguientes términos: Consecución de una fecha fija para prohibir el envío de voluntarios—Su evacuación en otra fecha fija—Control en la propaganda y auxilio financiero de los rojos—Embargo del material de guerra enviado para estos.

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal

Hoy jueves: Butaca, 0,55
El drama de fuerte intriga «Paramount»

DAMAS DE PRESIDIO
La mejor creación de Sylvia Sidney y G. Raimond

El sábado DEBUT
COMPANIA LIRICA ESPAÑOLA
SAGI-VELA

A las 4'30 Butaca, 2,10
LOS CLAVELES

A las 7 Butaca, 3,15
La del Manojito de Rosas
Por LUIS SAGI VELA

A las 10'30 Butaca, 2,10
LA DOLOROSA

Nuevo Teatro

Mañana viernes: Butaca, 0,55
La película modelo del cine sonoro. La magna película «Paramount»

El desfile del amor
Por Maurice Chevalier y Jeannete McDonald

El sábado: Butaca 1'00
La emocionante producción Paramount en español
EL HOMBRE LEON

Por Buster Grabbe y Frances Dee

El domingo ¡¡Acontecimiento!!
Monumental ESTRENO español
Rosario la Cortijera

Por Estrellita Castro y Niño Utrera

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

Teléfono de IMPERIO 1570